Pese a ciertos avances, democracia en México retrocede: Córdova

El desarrollo democrático de México, aunque presentó ciertos avances, tuvo una afectación seria durante 2021, derivada de la pandemia y sus consecuencias, además de la pobreza, las desigualdades, las violencias, la impunidad y la corrupción, explicó este jueves el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova.

Esta caída en el desarrollo democrático en México fue señalada durante la presentación del "Informe de resultados del Índice de Desarrollo Democrático de México 2021 (IDD-Mex)".

"La nueva edición del Informe es evidencia clara de lo que señalo: que la democracia y su expresión en las diferentes dimensiones que la integran —la social, la ciudadana, la institucional o la económica— puede tener retrocesos significativos, a pesar de algunos logros observados", dijo Córdova al participar en la presentación.

RETROCESO DE 24%

Durante su intervención recordó que el promedio nacional del Índice en esta edición se ubicó en 4,138 puntos, en una escala de cero a 10,000, cifra que representa una caída de 24 % respecto del año previo, cuando el valor del índice fue de 5.434 puntos.

"En toda la serie histórica de esta medición, que inició en 2010, el de este año es el resultado más bajo que se ha observado: un 13 % inferior al promedio alcanzado en 2017, año que tenía el registro más bajo", precisó.

Respecto a la calidad institucional, o lo que en el índice se denomina democracia de las instituciones, "registra de nuevo el peor desempeño de las dimensiones que integran esta métrica", lamentó Córdova.

"PREOCUPANTE DEBILITAMIENTO"

Dijo que "no hay desarrollo, ni democracia posible, si no existen reglas, normas e instituciones que la faciliten por eso es muy preocupante la ruta de debilitamiento institucional, de desafío al Estado de Derecho y de crisis de las instituciones democráticas que hoy enfrentamos en nuestro país".

Por ello, consideró "urgente y necesario" para quienes están al frente de instituciones públicas, pero también para quienes están en organizaciones sociales e incluso empresas, "asumir la corresponsabilidad que todos tenemos de valorar, apreciar, fortalecer e, incluso, rescatar aquellas instituciones mexicanas que nos han permitido avanzar en nuestro desarrollo como nación".

Córdova señaló que el IDD-Mex "muestra que la democracia es profundamente sensible al contexto económico, político y social en el que se recrea. Pero también nos da evidencia de que es resiliente, que puede recuperarse, si todos contribuimos a ello" (Agencias/ redacción)

POLARIZACIÓN GENERA INTOLERANCIA

La democracia está en riesgo, alerta Córdova

Riesgos. Las confrontaciones generan un caldo de cultivo para las "pulsaciones autoritarias"

ÁNGEL CABRERA

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, alertó que la democracia está en riesgo en el país.

Durante la presentación del Índice de Desarrollo Democrático, señaló que en México y el mundo hay una conjunción entre polarización e intolerancia que generan un "caldo de cultivo" que ha fortalecido las "pulsiones autoritarias".

"La polarización también forma parte de las democracias, pero una cosa es la polarización aceptable en términos democráticos y otra el tipo que hoy estamos viviendo, que además de su lógica binaria, se potencia con el valor antidemocrático por excelencia: la intolerancia", aseguró.

Abundó que "cuando intolerancia y polarización se conjugan, entonces, sí estamos viviendo un contexto donde la democracia se pone en riesgo".

Respecto al índice presentado sobre democracia de las instituciones, dijo que "registra de nuevo el peor desempeño".

Lorenzo Córdova resaltó que "no hay desarrollo, ni democracia posible, si no existen reglas, normas e instituciones que la faciliten por eso es muy preocupante la ruta de debilitamiento institucional, de desafío al Estado de Derecho y de crisis de las instituciones democráticas que hoy enfrentamos en nuestro país".

Por lo anterior, consideró "urgente y necesario para quienes tenemos una responsabilidad al frente de instituciones públicas, pero

IMPUGNA RESOLUCIONES

Diputados impugnan decisiones del INE

 Ante el cúmulo de ordenamientos del Instituto Nacional Electoral (INE) al presidente Andrés Manuel López Obrador y otros funcionarios, la Cámara de Diputados promovió una controversia constitucional por presunta invasión de facultades,

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva, acusó al INE de extralimitarse en sus funciones al tratar de regular con un reglamento la actividad legislativa.

"Estamos impugnando un acuerdo del propio iNE por el que interpreta el concepto de propaganda gubernamental en el proceso de revocación de mandato e impone medidas cautelares en vía de tutela preventiva que no tienen sustento en la ley", indicó.

/ANGEL CABRERA

también quienes están en organizaciones sociales e incluso empresas, asumir la corresponsabilidad que todos tenemos de valorar, apreciar, fortalecer e, incluso, rescatar aquellas instituciones mexicanas que nos han permitido, colectivamente, avanzar en nuestro desarrollo como nación".

Al participar en la presentación del Informe de resultados del Índice de Desarrollo Democrático de México y sus 32 entidades, Córdova resaltó que "en toda la serie histórica de esta medición, que inició en 2010, el de este año es el resultado más bajo que se ha observado: 13% inferior al promedio alcanzado en 2017, año que tenía el registro más bajo", precisó.